
省长成现场最忙的人

省长微笑着走遍所有展位

25日上午9时58分，宣布完

2009湖南首届金融博览会开幕

后，省长就开始了历时1个小时

的观展。各展台也争相邀请省长

参观。精彩的场面、丰富的活动，

省长微笑着一路参观、慰问，几乎

走遍了所有的展位， 还参与了参

展商的活动，成了现场最忙的人。

中国银行湖南省分行把参

加北京金博会的展具搬到了长

沙，气派夺目，还请来3个老外

前来助阵，专场财富沙龙热火朝

天， 一下子就吸引了省长的注

意。行长赵濛迎上去把省长请进

了位于场馆正中的超大展位，

“感谢您的关心与支持， 我代表

中国银行送您一份小礼物。”赵

濛给省长介绍了出国留学金融

专家等中行特色业务，并拿出一

本中国银行携手三湘都市报《新

壹周》编撰的《最生活》手册递到

书记手里，“中国银行竭力服务

湖南经济，将为湖南客户打造最

贴身的、‘保姆式’的金融服务。”省

长高兴地接受了这份特别的礼物。

在中国光大银行长沙分行展

台， 该行黄学军副行长向省长汇

报说：十年来，光大银行长沙分行

累计投放各类贷款1200多亿元，

支持了交通、钢铁、机械、有色等

一大批重点项目和优秀企业，为

湖南经济建设做出了应有的贡

献；今年10月28日，光大银行首家

村镇银行韶山光大村镇银行正式

开业， 这也是湖南股份制银行在

湘设立的首家村镇银行。 韶山光

大村镇银行的市场定位为服务三

农，服务中小企业，服务红色旅游

经济，服务县域经济。周强充分肯

定了光大银行的成绩， 希望光大

银行的发展越来越好。

以后的金博会也要来参加

在中信银行长沙分行展台，

省长饶有兴致地参加了该行金博

会特别开心大抽奖活动， 亲自抽

取答卷，亲自颁奖，长沙市民黄女

士幸运获得省长颁发的大奖，笑

哈哈地说：“这是我拿到的最有意

义的圣诞礼品”。

在建设银行湖南省分行的展

台，省长坐下来，向该行行长龚蜀

雄详细询问了该行的规模、特色等

等。周强省长关切地表示，建行对

湖南当地的经济支持力度很大，要

保持更好更快地发展。 临走时，周

强还特地叮嘱龚蜀雄说：“这个金

融博览会搞得不错，你们以后每年

都要来参加。”

在新华保险湖南分公司展台，

公司总经理罗振华告诉省长，新华保

险这几年业务发展迅速，寿险业务份

额在湖南排在了第二位，周强赞许地

点点头，并说“我知道新华保险”。

在海通证券展台， 周强对专程

从上海赶来参加开幕式的该公司负

责人金晓斌说：“以前我对海通证券

不太了解，听了金总的发言，没想到

海通在湖南有这么多项目在进行，

希望以后继续好好合作。”

这次金博会办得非常好

周强很关心湖南期货业的发

展。在方正期货的展台，当该公司董

事长严若中告诉省长， 他已提交了

报告，认为湖南在有色金属、农产品

两方面有优势， 可以通过期货市场

来推动这两个行业的发展时， 周强

连声说好， 并指出期货市场要服务

好三农。在金信期货的展台，周强对

该公司总裁助理杨汉善说， 希望你

们好好发展期货、 好好服务企业与

客户，做大做强湖南期货业。

小钱币，大世界。中国历代钱

币展是金博会最大的亮点之一。在

这一展区，省长饶有兴致地欣赏着

古钱。当主持人介绍到唐代开元通

宝时，省长一下子来了兴趣，“这个

钱在历史上很有名”。 介绍到世界

上最大的纸钞大明通行宝钞时，省

长还对当时的货币制度作了点评。

“省长很有历史文化功底， 对中国

古钱有研究”， 长沙市钱币协会会

长康巨峰对记者说。

看到大家洋溢的热情，听着大家

满怀信心的汇报，省长很高兴，对于

各位负责人的热情邀请，他几乎“来

者不拒”， 还不时询问各参展单位的

经营规模、特色、亮点，并给予勉励。

临走时，省长非常高兴地对金

博会组委会的成员单位负责人说：

“这次金博会办得很好， 比我预想

的还要好”。

本报12月25日讯 金博会开

幕式刚刚结束，湖南省委副书记、省

长周强开始巡馆，当他来到华声在

线的展厅时，一群身穿红马甲的三

湘华声小记者立刻涌上前，第一时

间采访了周强省长。一直对本报小

记者赞赏有加的周强再次见到小

记者们的身影十分开心， 他笑着

说：“你们又要采访我啊！”随后便停

住脚步耐心地聆听孩子们的问题。

“周伯伯你好， 我们现在经常

要上各种补习班，有时候自己并不

乐意，但爸爸妈妈会要求我们一定

要参加。虽然已经取消了小学升初

中的考试，但我们的学习压力还是

很大，这该怎么办啊？”小记者王昱

璋向周强道出了自己的心里话。

对于这个问题，周强很认真地

回答：“现在的学生们学习兴趣都十

分广泛，经常参加各种补习班，这是

可以的。但是对学生而言，课堂学习

才是最重要的。家长不能强迫孩子

为了取得高分而去参加各种补习

班。”周强还反复告诫小记者，要想

取得好成绩，一定要在课堂上认真

听讲。采访时间很短暂，准备走出展

厅时，周强又微笑着向小记者们挥

挥手，说：“加油！希望你们早日当上

大记者！” 一席话让现场的7名小记

者十分感动，大家鼓起掌，大声说：

“谢谢周伯伯！”

虽然年纪小， 但小记者们表

现得十分专业。采访一结束，他们

便纷纷掏出采访本， 认真整理采

访笔记。 ■记者 黄京

三湘华声小记者再次采访周强省长：

“我们学习压力很大怎么办？”

省长伯伯笑答：“课堂最重要！”

“省长伯伯”在回答三湘华声小记者的提问。 记者 童迪 摄
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今日焦点

本报12月25日讯 今天上午，

2009湖南金融博览会在长沙红星

国际会展中心隆重开幕。 这是我

省60年来金融业发展成就的一次

集中展示。 省委副书记、 省长周

强，副省长韩永文，省政协副主席

龚建明等出席开幕式。 出席开幕

式的领导还有： 湖南省人民政府

副秘书长石华清 、湖南省人民政

府金融工作办公室主任张志军、

中国人民银行长沙中心支行副行

长张庆昉、 湖南银监局副局长陈

延喜、湖南证监局局长杨晓嘉、湖

南保监局局长陈杰、 长沙市人民

政府副秘书长余冬阳、 株洲市副

市级领导陈立新、 湘潭市人民政

府副市长周放良等。

湖南金融博览会由省政府金

融工作办公室、 人民银行长沙中

心支行、 湖南银监局、 湖南证监

局、湖南保监局联合主办，长沙、

株洲、湘潭三市政府协办，湖南日

报报业集团三湘华声全媒体承

办。博览会旨在普及金融知识，展

示金融成就，传播金融文化，架起

金融机构与企业、 群众及社会各

界沟通的桥梁。中国工商银行、中

国建设银行、中国银行、中国农业

银行、交通银行、浦发银行、新华

保险、中国人寿保险、方正证券、

海通证券、 方正期货等金融行业

的100多家金融机构参展。

金融业是

现代经济的血液和核心

上午9点48分， 周强宣布，湖

南金融博览会开幕。开幕式后，周

强一行巡视了金博会展馆， 考察

参展的金融企业， 向各金融企业

负责人详细询问业务发展状况和

今年业绩增长情况。 当了解到我

省金融企业面对金融危机， 仍然

保持很好发展势头、 盈利能力不

断提升的情况后， 周强充分肯定

在湘金融机构在应对国际金融危

机、 促进湖南经济实现平稳较快

发展中做出的重要贡献。他说，金

融业是现代经济发展的重要支

撑，是现代经济的血液和核心。当

前，湖南正处于加快发展时期，需

要充分发挥金融的支撑作用；湖

南的快速发展， 也为金融业的不

断发展提供了难得的机遇和广阔

舞台。 希望在湘金融机构进一步

深化与湖南在经济社会各个领域

的合作，实现合作共赢，为湖南社

会发展作出更大贡献。

“金博会办得很好，

比我预想的还要好”

在华声在线展厅， 周强还欣

然接受了三湘华声小记者的采

访。 考察展馆后， 周强高兴地评

价，金博会“办得很好，比我预想

的还要好。”

韩永文在开幕式上指出，我

省正处于新一轮发展上升周期，

要更加积极地支持金融产业发

展， 积极支持金融机构创造更多

适应经济发展需要、 人民生活需

要、企业发展需要的金融产品。要

进一步改善金融业发展环境，吸

引境内外金融机构落户湖南，吸

引各种资金投向湖南， 支持湖南

经济社会发展。

据悉，在为期三天的湖南金

融博览会中， 将举行2010年投

资趋势高峰论坛、 市民理财讲

座、《理财宝典》 首发式等系列

活动。

■记者 易博文 唐婷 徐蓉

12月25日上午，长沙红星国际会展中心，省委副书记、省长周强等领导参观金博会会场。 记者 童迪 摄

2009湖南金融博览会隆重开幕 周强宣布开幕并考察展馆

金博会办得非常好

2009 年 12 月 25

日， 一个阳光明媚的

日子， 也是必将记入

湖南金融发展史册的

重要一天。 当省委副

书记、 省长周强宣布

“2009湖南金融博览

会开幕”的那一刻，湖

南金融行业的一次大

集结、 大阅兵开始了！

银行、 保险、 证券、基

金、钱币等共计100多

家金融机构倾情参展，

展览面积多达21000

平方米，各种精彩活动

开始不断上演。

■记者 朱团胜 刘永涛

现场特写

会展花絮


